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□晚报记者 张璇 实习生 弓圣君/文 周甬/图

本报讯 昨日，本报 A12 版刊发了《“不要
横穿马路”的条幅，字字有教训》一文，不少读者
打电话反映中州大道行路难，虽然建有地下通
道，可电动车通行不方便。

市民有苦衷：地下通道难通电动车
7日凌晨，一名骑电动车的女子横穿中州大

道，被一辆出租车撞上，当场身亡。“中州大道老
是出事，我想说说我的想法。”昨日上午，市民刘
女士打来电话。

“没有护栏和地下通道的时候容易横穿，有
了地下通道却用不成。”刘女士说，她家离中州
大道很近，经常骑电动车带孩子到郑东新区
玩。自己以前也横穿过，后来马路中间有了护
栏就想走地下通道。“但通道留出的位置根本不
能推电动车。”刘女士骑的是踏板式电动车，体

积比较大，但通道上留出的位置只有 30 厘米，
只够过自行车。刘女士说，不走地下通道，市民
也有自己的苦衷。

市民感叹不方便：绕路要多走十几分钟
昨日下午，记者来到中州大道纬四路口的

地下通道，骑自行车的市民可以在留出的空间
内轻松推行，但电动车就有些困难了。

“宽度不太够，有时候还会蹭着车子。”骑脚
踏式电动车的郭先生从路东穿越地下通道来到
路西，下坡时倒没怎么费劲，但上坡的时候可没
那么容易了。“我这车还算小的，踏板式的根本
就不能过。”郭先生说。

“我每次都要绕不少路才行。”刘女士
说，眼看着郑东新区就在前面却不能过去，
想要过去每次至少要多走十几分钟，“实在
是太不方便，要是改造一下能走电动车就
好了。”

□晚报记者 鲁燕 实习生 马松

本报讯 “银行卡在我手上，也没人知道密
码，卡上的钱没了，咋会是我的责任？”昨天上
午，一直觉得能打赢这场官司的储户史成云拿
到败诉的判决后说，“我会继续上诉。”银行则表
示，钱是凭密码取走的，银行很同情但没有法律
责任。

卡上4万多元钱没了，银行成被告
2004年12月25日，史成云在某银行郑汴路

西营业所办了一张银行卡。2007年12月17日，
做生意的他取了7000元现金，当时卡内还有4万
多元。12月26日，他再次去银行取钱时，柜台的
营业员说，他卡内的余额只有86.99元。

“卡在我手上，身份证也没丢，密码更没有
泄露给他人，卡上的钱没了，那就是银行的责
任，没有保护好我的存款。”事后，史成云找到银
行，银行调取了录像资料，说他的存款是被人在
开封用密码分批取走的。史成云当即报案，但
侦破一直没有进展。史成云随后把这家银行告
了，要求银行赔他损失4万多元。

昨天管城区法院一审判决，史成云要求银
行赔偿他4万元损失得不到支持。“因为史成云
没有有力证据。”审判长申茜说，银行辩称，他们
为史成云办理的开卡及凭密码取款的业务合法
合规，不存在任何违规操作，法庭采信。“因为史
成云在向银行申请办理借记卡的申请表中，支
取方式一栏选择的是凭密码支取，密码只有他
一人知道，他认为银行没尽到责任，证据不足。”

法院判失主败诉，银行称很公道
“我会上诉的。”听到判决结果后，史成云有

些激动。他说，法院说他没有有力的证据证明
银行存在过错，“我办卡时只有一张卡，钱丢
了，他人取钱的录像我拿不到，所有的资料都
在银行，我去哪儿弄证据去？”史成云说，他在
银行办理了银行卡，和银行发生业务，双方就
有了合同的约定，银行就有义务保管他的钱不

被丢失。
他的代理律师张安毅也很赞成当事人的上

诉决定。张说，证据应该找银行要，“银行负有
履行义务，银行应当向法庭提供证据”。

银行方的法律顾问王先生拿到判决后，觉
得银行被判得公道。王先生说，取走储户钱的
人，是史成云本人授权的，还是他人复制了一
张和史成云一样的卡，警方没破案，哪种可能都
不好说。

“其实，我对他的钱被人取走也很同情，但
同情不能代表法律。”王先生还说，因为银行没
有任何责任，所以没有义务给人家提供证据，再
说，“他要的录像已经过期了，看不到了”。

卡在手，钱被他人盗走的案子，其实不止昨
天这一起，仅管城区法院就受理过 3起。早在
2004 年，就有市民和本案中的史成云遭遇一
样，卡上的 6万多元钱被取走，因警方没破案，
这位市民将一家银行告上法院。后来，判决结
果也同样令这位市民失望。管城区受理的这3
起全判银行胜诉。

专家：银行应提高安全鉴别防范能力
对这个判决结果，有的法律专家表示了不

同意见。省政法干部管理学院张老师说，这样
的案件增多，银行在提醒储户提高保密意识的
同时，也应该提高安全鉴别系统的防范能力，尽
可能地减少储户的损失。案件发生后也需要积
极配合侦破，提供有力的证据抓住犯罪分子，也
会缓解客户的情绪，保护储户利益。

线索提供 梁刚 申茜

□晚报记者 张璇 实习生 弓圣君/文 周甬/图

本报讯 年过八旬的老先生王勤书养了
十几年的昙花，为了在奥运期间开出最美丽的
花朵，老人家凭着多年的经验控制施肥。昨日
凌晨，昙花一次就开了37朵，众人啧啧称奇。

7日晚 9时 30分许，在省委社区家属院 83
岁的王勤书老人家里，不少邻居都在等待着昙
花的开放。“你看，开了开了。”9时50分许，第一
朵花缓缓张开了，白色的花瓣慢慢舒展开来，
很快，其他枝叶上的花苞也绽放开来，整个阳

台上充满了清新的花香。不长的时间里，共有
37 朵白色的昙花争相开放。每朵花的直径有
12厘米。

半个月前，老人发现枝上结了不少花苞，
以多年的经验判定很快就会开花。于是他特
意控制了施肥的时间和数量，为的就是在奥运
会时展现出来。

花期持续了4个小时，一直到8日凌晨2时
许才慢慢结束。“这次是开得最多的一次。”王
勤书说。

线索提供 李四信

《“不要横穿马路”的条幅，字字有教训》新闻追踪
常过中州大道的附近市民说了他们的希望

“地下通道要是能走电动车多好”

银行卡没丢，卡上的钱却丢了

存款被盗告银行，储户没赢
法官说，原告无法证明银行有过错，官司一般都会输

地下通道里，推辆自行车就比较吃力，电动车更不用说了。地下通道里，推辆自行车就比较吃力，电动车更不用说了。


